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令和３年 第３回（定例）須 恵 町 議 会 会 議 録（第３日）

令和３年９月１５日（水曜日）

議 事 日 程（第３号）

令和３年９月１５日 午前１０時００分開会

日程第 １ 議案第４４号  令和２年度須恵町一般会計歳入歳出決算の認定について 
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について 

日程第 ６ 議案第４９号 令和２年度須恵町水道事業会計決算の認定について 

日程第 ７ 議案第５０号 須恵町予防接種健康被害調査委員会条例の一部を改正する条例 

日程第 ８ 議案第５１号 財産の取得について 

日程第 ９ 議案第５４号 自治功労者の推戴について 

日程第１０ 議案第５５号 自治功労者の推戴について 

日程第１１ 議案第５６号 自治功労者の推戴について 
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日程第１３ 議案第５８号 自治功労者の推戴について 

日程第１４ 議案第５９号 令和３年度須恵町一般会計補正予算（第４号） 

日程第１５ 議案第６０号 令和３年度須恵町国民健康保険特別会計補正予算（第２号） 

日程第１６ 議案第６１号 令和３年度須恵町公共下水道事業特別会計補正予算（第２号） 
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日程第１８ 発議第 ５号 議員定数調査特別委員会設置に関する決議について 

日程第１９ 発議第 ６号 コロナ過による厳しい財政状況に対処し地方税財源の充実を求め
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午前10時00分開議 

○議長（松山 力弥）  おはようございます。９月定例会も今日が最終となっておりますけども、

今回もコロナ関係で、執行部の方が欠席いただいておるわけでございますけども、１２月議会に

おいては執行部全員参加の下に会議が行われることを願うばかりでございます。 

 それでは、これより本日の会議を開きます。 

 これより議事に入ります。 

 ここで、一括議題について、お諮りします。議案第４４号から議案第４９号まで、及び議案第

５４号から議案第５８号までは関連議案でありますので、一括議題とすることに御異議ありませ

んか。 

〔「異議なし」の声あり〕 

○議長（松山 力弥）  御異議なしと認めます。よって、一括議題とすることに決定しました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩

日程第１．議案第４４号

日程第２．議案第４５号

日程第３．議案第４６号

日程第４．議案第４７号

日程第５．議案第４８号

日程第６．議案第４９号

○議長（松山 力弥）  日程第１、議案第４４号令和２年度須恵町一般会計歳入歳出決算の認定に

ついて、日程第２、議案第４５号令和２年度須恵町国民健康保険特別会計歳入歳出決算の認定に

ついて、日程第３、議案第４６号令和２年度須恵町後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の認定

について、日程第４、議案第４７号令和２年度須恵町公共下水道事業特別会計歳入歳出決算の認

定について、日程第５、議案第４８号令和２年度須恵町農業集落排水事業特別会計歳入歳出決算

の認定について、日程第６、議案第４９号令和２年度須恵町水道事業会計決算の認定について、

以上６議案を一括議題とします。 

 決算審査特別委員長の報告を求めます。１４番、今村桂子君。 

○決算審査特別委員長（今村 桂子）  おはようございます。議案第４４号令和２年度須恵町一般

会計歳入歳出決算の認定についてから議案第４９号令和２年度須恵町水道事業会計決算の認定に

ついてまで、６議案について、審査の経過と結果について報告をいたします。 

 まず、議案第４４号令和２年度須恵町一般会計歳入歳出決算の認定について。決算書１２ペー

ジです。 

 歳入総額１３８億４,１３７万１,１８６円、対前年度比４４.４％増に対し、歳出総額
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１３３億９,７６６万７３３円、対前年度比４６.２％の増で、歳入歳出差引額は４億

４,３７１万４５３円となりました。 

 経常収支比率は、前年度から１.６ポイント上昇し、９２.５％となりましたが、この指標は町

村にあっては７０％程度にとどまることが妥当とされていますので、以前として財政構造の硬直

化、ゆとりがなくなってきている状況は続いています。 

 令和２年度は、翌年度へ繰り越す財源として、繰越明許費を２,７４０万２,６２０円計上し、

歳入歳出差引額から繰越額を差し引いた額、実質収支額は４億１,６３０万７,８３３円となり、

１１年連続の黒字決算となっています。この実質収支額から前年度実質収支額を差し引いた単年

度収支は７２８万８,０００円の黒字に、また、単年度収支に実質的な黒字要素、赤字要素を控

除した実質単年度収支も２２３万７,０００の黒字となっています。 

 財政調整基金は利子、不動産売り払い収入及び寄附金の９,４９４万９,０００円を積立てとし、

新型コロナウイルス感染症対策として１億円の取り崩しがあり、総額は２５億３,９４９万

６,０００円となりました。 

 歳入において、自主財源では町税が３１億６,３４８万２,０００円で、町民税は個人分の納税

義務者の増加などにより、前年度比３,４３７万６,０００円の増で、固定資産税は住宅新築によ

り納税義務者が増加したため３,１３２万８,０００円の増、軽自動車税は税率変更により

２０６万９,０００円の増、町たばこ税は喫煙者の減少により１５６万９,０００円の減です。旧

法による軽自動車税は１１０万６,０００円の収入がありました。町税全体では２.２％、

６,７３１万１,０００円の増収となりました。 

 寄附金は、ふるさと応援寄附金の増により９億６０３万３,０００円の増額です。繰入金は、

財政調整基金繰入金から１億円の繰り入れをしております。繰越金は１,５４４万３,０００円の

増額です。 

 依存財源では、地方交付税１９億４,８３５万円、前年度比金額で８,９３７万 ３,０００円、

率にして４.８％の増、地方消費税交付金５億６,３３６万４,０００円、前年度比１億６４１万

８,０００円、率にして２３.３％の増、国庫支出金４６億６,７１６万７,０００円、前年度比

３３億５,６２２万５,０００円、率にして２５６.０％増、県支出金９億１,１５９万

６,０００円、前年度比２億５,０５３万７,０００円、率にして３７.９％の増、町債は５億

４,７８９万３,０００円、前年度比５億５３２万円、率にして４８％の減となっています。 

 自主財源は、前年度に比べ、１０億１,１４０万９,０００円、２５.２％の増となっています

が、歳入合計に対する構成比は５.７ポイント減少しています。対して、依存財源は国県支出金

及び地方消費税交付金の増額により、歳入合計に対する構成比は増加しました。 

 令和２年度の地方税の借入額は５億４,７８９万３,０００円で、主なものは臨時財政対策債
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２億９,０８６万８,０００円、減収補てん債１,９９２万５,０００円、緊急防災減災事業債

２,２３０万円、教育情報システム整備事業債４,０８０万円、小学校施設改修事業債

５,９４０万円、中学校施設整備事業債５,９６０万円、社会体育施設改修事業債４,１８０万円

です。また、年度末の地方債残高は７３億５７万円で、前年度に比べると３,０９２万

２,０００円減少しております。 

 歳出において、前年度と比較した決算増減額の主なものは、２款総務費ではふるさと応援寄附

金事業費４億６,４３１万２,０００円の増、ふるさと応援基金積立金３億２,６７７万

５,０００円の増、３款民生費は障害者支援費自立支援給付費７,０１３万４,０００円の増、子

育て世帯への臨時特別給付金事業５,０４７万３,０００円の増です。 

 ４款衛生費は須恵町外二ケ町清掃施設組合負担金３,４１２万円の増、新型コロナウイルスワ

クチン接種事業１,１５６万５,０００円の増です。 

 ７款商工費は生活支援商品券発行事業１億８,３４８万１,０００円の増、小規模事業者応援給

付金事業５,５２６万１,０００円の増、８款土木費は道路、橋梁点検業務委託料１,０８０万円

の増、公園用地取得費４,０００万円の増、公共下水道事業特別会計操出金１,８３５万

９,０００円の増、９款消防費は災害用トイレトレーラー及び牽引車購入費２,０５４万

３,０００円の増、新型コロナウイルス対策事業３,６１０万２,０００円の増、特別定額給付金

給付事業２８億８,２３３万７,０００円の増です。 

 １０款教育費はＩＣＴ環境整備備品購入費１億４,３０６万８,０００円の増、小中学校トイレ

改修工事請負費１億９,８８３万７,０００円の増、小中学校情報通信ネットワーク環境施設整備

工事請負費９,３９９万３,０００円の増額です。 

 １２款公債費は令和元年度末に５件の起債償還が終了し、令和２年度に城山防災会館建設や防

災行政無線整備など、７件の起債償還開始で４,９３９万１,０００円の増となっています。 

 歳出を性質別で見ると、主なものは人件費１４億６,５２３万７,０００円で、対前年度比２億

２,１８８万４,０００円、１７.８％の増、扶助費１９億１,００５万１,０００円で２.１％の増、

普通建設事業費９億９,３２８万１,０００円で、３億７,９８０万６,０００円、２７.７％の減

です。物件費２３億５,３０８万２,０００円で、前年度比６億１,９０８万９,０００円、

３５.７％の増、扶助費等４２億２,７６１万６,０００円で、前年度比３１億９,２５９万

９,０００円、３０８.５％の増、積立金４億４,７９９万６,０００円で、前年度比４億

１,３１８万１,０００円、１,１８６.８％の増です。 

 令和２年度の特別会計への操出金は、国民健康保険特別会計２億７,１５０万２,３２５円で、

２,２２８万６,１３９円増、後期高齢者医療特別会計１億３７７万３,４０５円で、１,１３０万

８,４５６円の増、公共下水道事業特別会計２億９,６４４万円で、８１５万９,０００円の増、
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農業集落排水事業特別会計４,９２３万２,０００円で、２９２万１,０００円の減額です。特別

会計への繰出金は合わせて７億２,０９４万７,７３０円で、前年度より３,８８３万２,５９５円

の増額となりました。 

 質疑として、歳入では１５款県支出金において、鍛ほめプロジェクトの効果についての質疑が

あり、成果として定期講座の目標設定と家庭学習の計画を立てる活動では、計画立てが習慣化し

てきたなど４点の報告があり、効果は上がっているとの回答がありました。 

 歳出では、７款商工費においてプレミアム商品券発行事業の経済効果についての質疑があり、

町内１３０店舗の喚起にはつながっている。９８％の換金率だったので、町民生活支援でも効果

はあったとの回答でした。 

 １０款教育費において、シルバーからの保育士としての派遣についての質疑では、朝の預かり

で有資格者ではないとの回答でした。 

 教育情報システム運用管理での質疑では、情報通信ネットワーク環境は校舎内だけで、持ち帰

りタブレットはＷｉ―Ｆｉルーターで通信していく。現在、設定作業しており、今後対応できる

ように家庭環境調査を再度行い、家庭環境でもできるのかを調査するとの回答がありました。 

 れいんぼー、アザレア幼児園の委託先が決定したが、その後の進行度、名称の変更についての

質疑があり、れいんぼー幼児園、保育園は、保護者説明会が終わり、三者協議に入っている。ア

ザレア幼児園は保育保護者説明会がまだ進んでいない、終わり次第三者協議に入る。今後、建物

契約の検討をしていき、来年４月１日開園予定で、名称の変更はないとの回答でした。 

 以上、採決の結果、全員賛成で認定しております。 

 続いて議案第４５号令和２年度須恵町国民健康保険特別会計歳入歳出決算の認定について。 

 実質収支ですが、２９億５,９９０万３,１１３円、歳出総額２９億５,３０２万５,８６６円で、

歳入歳出差引額は６８７万７,２４７円となっており、実質収支額も同額です。これを単年度収

支で見ると、５,９１５万５,５４６円の赤字で、単年度収支から実質的な黒字要素を加え、赤字

要素を差し引いた実質単年度収支は２,３０４万４,８４５円の赤字となっています。 

 歳入合計額の予算に対する収入率は１００.２％、調定に対する収入率は９１.９％、そのうち

国民健康保険税が６７.４％です。歳出合計の予算に対する執行率は１００％となっています。 

 対前年度比較ですが、歳入では３款国庫支出金が４７６万９,０００円で、率にして

５２１.８％、５款繰入金が２,２２８万６,１３９円で、率にして８.９％、６款繰越金が

５,９９１万５,９９６円で、率にして９７９.５％の増となっています。１款国民健康保険税が

９５３万４,５２５円の減、率にして１.７％、４款県支出金が２０億９７９万３,４８２円の減、

率にして９.２％、７款諸収入が１１１万６,３１３円の減、率にして１４.３％の減です。 

 歳出では、３款国民健康保険事業費納付金が４,０３５万１,９０８円で５.１％、６款保険事
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業費が１９８万１,９９２円で７.１％、８款諸支出金が６,９１１万５,２６６円で、

４,０７１.８％の増です。１款総務費が４８０万６,４０３円で、率にして１４.４％、２款保険

給付費が１億４,０９５万３,３４７円で、率にして８.３％の減です。 

 令和２年度の国民健康保険税の収納率は現年度９２.５６％で、前年度比０.９７ポイント増、

滞納繰越分１４.５７％で、１.８６ポイントの増となっており、全体では６９.６２％で、前年

度より４.３６ポイント上回っています。不納欠損額は３,９３３万８,４６５円で、人数は

２０１名となっています。 

 本年度の決算額は前年度と比較すると、歳入が約１億３,３４６万円、歳出が約７,４３１万円

の減となっております。新型コロナウイルス感染拡大の影響により、医療機関受診控えが起こっ

ており、前年度と比較すると保険給付費が１億８,０９５万円減少しております。これに伴い、

保険給付費に充てられる県支出金が減少しています。また、令和元年度に普通交付金が過大交付

されたため、令和２年度に過大分を返納するため諸支出金が６,９１１万円増加しております。 

 以上、採決の結果、全員賛成で認定としております。 

 次に、議案第４６号令和２年度須恵町後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の認定について。 

 実質収支に関する調書ですが、歳入総額３億８,１０２万４,５５５円、歳出総額３億

６,３０４万１８８円で、歳入歳出差引額は１,７９８万４,３６７円となっており、実質収支額

も同額です。歳入合計額の予算に対する収入率は９９.７％、調定に対する収入率は９８.５％、

歳出合計額の予算に対する執行率は９５％となっています。 

 歳入では、１款後期高齢者医療保険料２億５,８７１万５,４０６円、歳入合計に対する構成比

は６７.９％と、３款繰入金１億３７７万３,４０５円、歳入合計に対する構成比２７.２％が大

半を占めています。 

 歳出では、２款後期高齢者医療広域連合納付金３億５,０１４万８,６４２円、歳出合計に対す

る構成比９６.４％が主なものです。 

 以上、採決の結果、全員賛成で認定としております。 

 次に、議案第４７号令和２年度須恵町公共下水道事業特別会計歳入歳出決算の認定について。

３１０ページをお願いします。 

 実質収支に関する調書ですが、歳入総額は１０億７,４７２万２,２７４円で、前年度比

３.１％、３,４８０万２,３８４円の減です。歳出総額は１０億６,７９８万７,１６７円で、前

年度比３.２％、３,４７８万５,１２２円の減です。歳入歳出差引額は６７３万５,１０７円で、

実質収支額も同額です。単年度収支は、１億７,２６２円で、赤字決算となりました。 

 歳入合計額の予算に対する収入率は１００.１％で、前年度と同率。調定に対する収入率は

９９.２％で、前年度比０.１ポイント増です。歳出合計額の予算に対する執行率は９９.５％で、
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前年度比０.１ポイント増です。 

 歳入の主なものは、１款負担金供用開始面積の減により前年度比２６.８％、１,３０６万

６００円の減となりました。２款使用料は、公共下水道への接続が増えたことにより、前年度比

６.８％、１,８８７万３,７００円の増となりました。３款国庫支出金は、前年度比２１.４％、

２,２０３万８,０００円の減、５款繰入金は前年度比１.５％、４７９万２,０００円の増、７款

諸収入は、前年度比１７１.１％、１,１１１万９,６４４円の増、８款町債は前年度比９.３％、

３,２４０万円の減です。 

 歳出では、１款総務費が前年度比１.２％、２８４万６,８７１円の減、２款下水道事業費が

１１.９％、４,４８１万６,２７０円の減、３款公債費が２.７％、１,２８７万８,０１９円の増

です。町債の今年度買い入れ額は３億１,７１０万円で、償還未済額は６６億６,７９７万

９,２６４円です。なお、下水道普及率は８７.４％です。 

 質疑として、公共下水道の完了予定の質疑があり、令和１２年度の完了予定ですとの回答があ

りました。 

 下水道使用料について約４００万円の収入未済額があるが、多いのか、少ないのか、どう考え

るのかとの質疑があり、収納率９８.４％、未収額１.６％となっており、まずまずの数値と思う

が、さらなる努力をしていきたいとの回答でした。 

 以上、採決の結果、全員賛成で認定としております。 

 次に、議案第４８号令和２年度度須恵町農業集落排水事業特別会計歳入歳出決算の認定につい

て。３３４ページをお願いします。 

 実質収支に関する調書ですが、歳入総額は９,０３４万６,３９６円で、前年度比６％、

５７１万８,５１４円の減です。歳出総額は８,７２９万５,３８７円で、前年度比５.３％、

４８７万４,５０７円の減です。歳入歳出差引額は３０５万１,００９円で、実質収支額も同額で、

単年度収支は８４万４,００７円で赤字決算となりました。 

 歳入合計額の予算に対する収入率は１００％で、前年度比０.４ポイント減、調定に対する収

入率は９９.９％で、前年度と同率です。歳出合計額の予算に対する執行率は９６.６％で、前年

度比０.３ポイント増です。 

 歳入の主なものは、２款使用料が前年度比４.１％、２５万７,８４０円の増、４款繰入金が前

年度比５.６％、２９２万１,０００円の減、６款町債が前年度比１２.１％、３３０万円の増で

す。 

 歳出では、１款総務費が前年度比７４.３％、１４９万３,４６０円の増、２款農業集落排水事

業費が２４.１％、６３１万２,６５３円の減、３款公債費が０.１％、５万５,３１４円の減です。

町債の本年度借入額は３,０５０万円で、償還未済額は３億６,２３３万１６５円です。なお、下
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水道普及率は２.５％です。 

 以上、採決の結果、全員賛成で認定としております。 

 最後に、議案第４９号令和２年度須恵町水道事業会計決算の認定について。別冊の水道事業会

計決算書、２６ページをお願いします。 

 営業実績で、給水人口は２万８,８１２人で、前年度比２６４人増加しました。年間、総排水

量は２７３万４,４０３立法メートル、年間総有収水量は２６２万１,００９立方メートルで、

８万３,４５１立方メートル増加し、有収率は９５.８５％、水道普及率は９９.６％でした。配

水施設改良工事は新原工業団地入口水道管改良工事ほか６件が施工されております。 

 収益的収支は、費用の節約に努めたことにより、水道事業収益６億１,０３０万３,７９０円に

対し、同費用は５億４,５９９万２,７９１円で、差し引き６,４３１万９９９円の黒字となって

います。当年度未処理分、利益剰余金は６億９,４７５万３,４７１円となっています。 

 資本的収支では、下水工事が減少したことに伴い、負担金及び工事請負費が共に前年度より減

となりました。収入２,１８４万１,２６５円に対し、支出は１億２,５７０万８,１２３円となり、

差し引き１億３８６万６,８５８円の不足額につきましては、多年度損益勘定留保資金、消費税

及び地方消費税、資本的収支調整額で補てんされています。 

 質疑として石綿管の割合についての質疑があり、１８万２,１３９メートルのうち、

４１２メートルが石綿管で０.２３％に当たりますとの回答がありました。 

 採決の結果、全員賛成で認定としております。 

 以上で決算審査特別委員会の報告を終わります。 

○議長（松山 力弥）  委員長の報告が終わりました。 

 議案第４４号から議案第４９号については、全員による審査を行っておりますので、質疑を省

略し、これより議案第４４号について、討論に入ります。討論はありませんか。癩癩討論なしと

認めます。よって、議案第４４号について採決に入ります。本案に対する委員長の報告は認定と

するものです。よって、議案第４４号は委員長報告のとおり、認定することに御賛成の方は起立

願います。 

〔起立全員〕 

○議長（松山 力弥）  起立全員であります。よって、議案第４４号令和２年度須恵町一般会計歳

入歳出決算の認定については認定することに決定しました。 

 次に、議案第４５号について、討論に入ります。討論はありませんか。癩癩討論なしと認めま

す。よって、議案第４５号について採決に入ります。本案に対する委員長の報告は認定とするも

のです。よって、議案第４５号は委員長報告のとおり、認定することに御賛成の方は起立願いま

す。 
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〔起立全員〕 

○議長（松山 力弥）  起立全員であります。よって、議案第４５号令和２年度須恵町国民健康保

険特別会計歳入歳出決算の認定については認定することに決定しました。 

 次に、議案第４６号について、討論に入ります。討論はありませんか。癩癩討論なしと認めま

す。よって、議案第４６号について採決に入ります。本案に対する委員長の報告は認定とするも

のです。よって、議案第４６号は委員長報告のとおり、認定することに御賛成の方は起立願いま

す。 

〔起立全員〕 

○議長（松山 力弥）  起立全員であります。よって、議案第４６号令和２年度須恵町後期高齢者

医療特別会計歳入歳出決算の認定については認定することに決定しました。 

 次に、議案第４７号について、討論に入ります。討論はありませんか。癩癩討論なしと認めま

す。よって、議案第４７号について採決に入ります。本案に対する委員長の報告は認定とするも

のです。よって、議案第４７号は委員長報告のとおり、認定することに御賛成の方は起立願いま

す。 

〔起立全員〕 

○議長（松山 力弥）  起立全員であります。よって、議案第４７号令和２年度須恵町公共下水道

事業特別会計歳入歳出決算の認定については認定することに決定しました。 

 次に、議案第４８号について、討論に入ります。討論はありませんか。癩癩討論なしと認めま

す。よって、議案第４８号について採決に入ります。本案に対する委員長の報告は認定とするも

のです。よって、議案第４８号は委員長報告のとおり、認定することに御賛成の方は起立願いま

す。 

〔起立全員〕 

○議長（松山 力弥）  起立全員であります。よって、議案第４８号令和２年度須恵町農業集落排

水事業特別会計歳入歳出決算の認定については認定することに決定しました。 

 次に、議案第４９号について、討論に入ります。討論はありませんか。癩癩討論なしと認めま

す。よって、議案第４９号について採決に入ります。本案に対する委員長の報告は認定とするも

のです。よって、議案第４９号は委員長報告のとおり、認定することに御賛成の方は起立願いま

す。 

〔起立全員〕 

○議長（松山 力弥）  起立全員であります。よって、議案第４９号令和２年度須恵町水道事業会

計決算の認定については認定することに決定しました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩
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日程第７．議案第５０号

○議長（松山 力弥）  日程第７、議案第５０号須恵町予防接種健康被害調査委員会条例の一部を

改正する条例を議題とします。 

 文教厚生委員長の報告を求めます。９番、三瀚栄重君。 

○文教厚生委員長（三潴 栄重）  議案第５０号須恵町予防接種健康被害調査委員会条例の一部を

改正する条例について、文教厚生委員会の審査報告をいたします。 

 議案書の１ページをお願いします。 

 提案理由として、須恵町予防接種健康被害調査委員会を組織する委員の団体名称を現状に合わ

せるため、当該条例の一部を改正する必要が生じたことによるものです。今回の、条例改正の内

容は予防接種による健康被害が発生した場合に、当該健康被害について医学的な見地から必要な

調査及び助言を行う須恵町予防接種健康被害調査委員会を組織する。委員の団体名称を現状に合

わせるため、名称の改正を行うものです。 

 ３ページの新旧対照表を御覧ください。 

 第３条第２項中の「糟屋郡医師会」を「糟屋医師会」に、第７条の「保健環境課」を「健康増

進課」に改めます。 

 附則です。この条例は、公布の日から施行するとしています。 

 以上、文教厚生委員会、全員賛成で可決しております。以上です。 

○議長（松山 力弥）  委員長の報告が終わりましたので、これより質疑に入ります。質疑はあり

ませんか。癩癩質疑なしと認めます。よって、これより討論に入ります。討論はありません

か。癩癩討論なしと認めます。よって、議案第５０号について採決に入ります。本案に対する委

員長の報告は可決です。よって、議案第５０号は委員長報告のとおり決定することに御賛成の方

は起立願います。 

〔起立全員〕 

○議長（松山 力弥）  起立全員であります。よって、議案第５０号須恵町予防接種健康被害調査

委員会条例の一部を改正する条例は委員長報告のとおり可決されました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩

日程第８．議案第５１号

○議長（松山 力弥）  日程第８、議案第５１号財産の取得についてを議題とします。 

 総務建設産業委員長の報告を求めます。１１番、田ノ上真君。 

○総務建設産業委員長（田ノ上 真）  おはようございます。議案第５１号財産の取得について、

総務建設産業委員会の審査報告をいたします。 

 財産を取得することについて、須恵町有財産の取得管理及び処分に関する条例第２条の規定に
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より本議会の議決を求めるものです。取得する財産は須恵町消防団の４分団、須恵分団、乙植木

分団、新生分団及び新原分団が使用する小型動力ポンプ計４台でございます。 

 取得の方法は、指名競争入札、取得価格８６２万４,０００円、契約の相手方、福岡市中央区

平尾３丁目１７番６号、株式会社福岡トーハツ、代表取締役澤田守雄。 

 提案理由としまして、須恵町消防団の４分団の小型動力ポンプが耐用年数の１０年を超えてお

り、更新するため提案するものです。 

 以上、採決の結果、総務建設産業委員会全員賛成で可決としております。 

○議長（松山 力弥）  委員長の報告が終わりましたので、これより質疑に入ります。質疑はあり

ませんか。癩癩質疑なしと認めます。よって、これより討論に入ります。討論はありません

か。癩癩討論なしと認めます。よって、議案第５１号について採決に入ります。本案に対する委

員長の報告は可決です。よって、議案第５１号は委員長報告のとおり決定することに御賛成の方

は起立願います。 

〔起立全員〕 

○議長（松山 力弥）  起立全員であります。よって、議案第５１号財産の取得については委員長

報告のとおり可決されました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩

日程第９．議案第５４号

日程第１０．議案第５５号

日程第１１．議案第５６号

日程第１２．議案第５７号

日程第１３．議案第５８号

○議長（松山 力弥）  日程第９、議案第５４号から日程第１３、議案第５８号までの自治功労者

の推戴について、以上５議案を一括議題とします。 

 総務建設産業委員長の報告を求めます。１１番、田ノ上真君。 

○総務建設産業委員長（田ノ上 真）  それでは、議案第５４号から議案第５８号までの自治功労

者の推戴について、総務建設産業委員会の審査報告をいたします。 

 議案第５４号でございます。自治功労者に下記の者を推戴したく、須恵町表彰条例の規定によ

り、本議会の同意を求めるものです。 

 住所、糟屋郡須恵町大字植木４０３番地、氏名、今泉靖親、生年月日、昭和２１年８月２１日、

７５歳でございます。 

 提案理由、自治功労者の推戴について、提案するものでございます。 

 次のページに経歴書をつけております。 
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 今泉氏は、民生委員・児童委員を平成１９年１２月１日から、民生委員・児童委員協議会会長

を平成２８年１２月１日から、行政相談員を平成２１年４月１日から、現在に至るまでお務めに

なっております。また、教育委員会委員を平成２４年１０月１日から平成２８年９月３０日まで、

教育委員会委員長を平成２６年７月１日から平成２８年９月３０日までお務めになりました。須

恵町表彰条例の第５条第４号に町政上選任された各種委員会及び任命された各役職員在職３０年

以上とあり、規定に該当するため自治功労者として推戴するものです。 

 以上、採決の結果、総務建設産業委員会全員賛成で同意しております。 

 続きまして、議案第５５号でございます。 

 自治功労者に下記の者を推戴したく、須恵町表彰条例の規定により、本議会の同意を求めるも

のです。 

 住所、糟屋郡須恵町大字旅石７２番地、氏名、丸山信幸、生年月日、昭和２４年７月４日、

７２歳でございます。 

 提案理由としては、自治功労者の推戴について提案するものでございます。 

 次のページに経歴書をつけております。 

 丸山氏は、民生委員・児童委員を昭和５５年１２月１日から昭和５８年１１月３０日まで、固

定資産評価審査委員を昭和６１年８月１日から平成４年７月３１日までお務めになりました。ま

た、人権擁護委員を平成７年１２月１５日から農業委員会委員を令和２年７月２０日から、現在

に至るまでお務めになっております。須恵町表彰条例に第５条第４号に町政上選任された各種委

員会及び任命された各役職員在職３０年以上とあり、規定に該当するため、自治功労者として推

戴するものです。 

 以上、採決の結果、総務建設産業委員会全員賛成で同意しております。 

 続きまして、議案第５６号でございます。 

 自治功労者に下記の者を推戴したく、須恵町表彰条例の規定により、本議会の同意を求めるも

のです。 

 住所、糟屋郡須恵町大字須恵６６４番地１、氏名、藤石豊、生年月日、昭和２５年１０月８日、

７０歳でございます。 

 提案理由は、自治功労者の推戴について提案するものでございます。 

 次のページに経歴書をつけております。 

 藤石氏は、須恵町議会議員を平成７年５月１日から平成２７年４月３０日まで、須恵町議会副

議長を平成１５年５月１日から平成１９年４月３０日まで、須恵町議会議長を平成１９年５月

１日から平成２３年４月３０日までお務めになりました。町議会議員は５期２０年のお務めにな

りました。また、須恵町須恵区区長を平成２７年４月１日から平成３１年３月３１日までお務め
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になりました。須恵町表彰条例の第５条第３号に町議会議員在職１６年以上とあり、規定に該当

するため、自治功労者として推戴するものです。 

 以上、採決の結果、総務建設産業委員会全員賛成で同意しております。 

 続きまして、議案第５７号でございます。 

 自治功労者に下記の者を推戴したく、須恵町表彰条例の規定により、本議会の同意を求めるも

のです。 

 住所、糟屋郡須恵町大字佐谷３８７番地２、氏名 百田清二、生年月日、昭和２６年１月９日、

７０歳でございます。 

 提案理由としては、自治功労者の推戴について提案するものでございます。 

 次のページに経歴書をつけております。 

 百田氏は、須恵町議会議員を平成３年５月１日から平成１５年４月３０日まで、保護司を平成

１３年９月１日から現在に至るまでお務めになっています。また、須恵町監査委員を平成２１年

１２月２２日から平成２９年１２月２１日まで、須恵町佐谷区区長を平成３１年４月１日から令

和３年３月３１日までお務めになりました。須恵町表彰条例の第５条第４号に町政上選任された

各種委員会及び任命された各役職員在職３０年以上とあり、規定に該当するため、自治功労者と

して推戴するものです。 

 以上、採決の結果、総務建設産業委員会全員賛成で同意しております。 

 続きまして、議案第５８号でございます。 

 自治功労者に下記の者を推戴したく、須恵町表彰条例の規定により、本議会の同意を求めるも

のです。 

 住所、糟屋郡須恵町大字植木７１４番地１、氏名、柴田真人、生年月日、昭和２６年５月

１６日、７０歳でございます。 

 提案理由としては、自治功労者の推戴について提案するものでございます。 

 次のページに経歴書をつけております。 

 柴田氏は、須恵町議会議員を平成１１年５月１日から平成３１年４月３０日まで、５期２０年

お務めになりました。須恵町表彰条例の第５条第３号に町議会議員在職１６年以上とあり、規定

に該当するため、自治功労者として推戴するものです。 

 以上、採決の結果、総務建設産業委員会全員賛成で同意しております。 

 以上でございます。 

○議長（松山 力弥）  委員長の報告が終わりましたので、これより質疑に入ります。質疑はあり

ませんか。癩癩質疑なしと認めます。 

 お諮りします。本案は人事案件でありますので、討論を省略し、採決に入りたいと思いますが、
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御異議ありませんか。 

〔「異議なし」の声あり〕 

○議長（松山 力弥）  御異議なしと認めます。 

 討論を省略し、議案第５４号について、採決に入ります。本案に対する委員長の報告は同意で

す。よって、議案第５４号は委員長報告のとおり決定することに御賛成の方は起立願います。 

〔起立全員〕 

○議長（松山 力弥）  起立全員であります。よって、議案第５４号自治功労者の推戴については、

原案のとおり同意することに決定しました。 

 次に、議案第５５号について、採決に入ります。本案に対する委員長の報告は同意です。よっ

て、議案第５５号は委員長報告のとおり決定することに御賛成の方は起立願います。 

〔起立全員〕 

○議長（松山 力弥）  起立全員であります。よって、議案第５５号自治功労者の推戴については、

原案のとおり同意することに決定しました。 

 次に、議案第５６号について、採決に入ります。本案に対する委員長の報告は同意です。よっ

て、議案第５６号は委員長報告のとおり決定することに御賛成の方は起立願います。 

〔起立全員〕 

○議長（松山 力弥）  起立全員であります。よって、議案第５６号自治功労者の推戴については、

原案のとおり同意することに決定しました。 

 次に、議案第５７号について、採決に入ります。本案に対する委員長の報告は同意です。よっ

て、議案第５７号は委員長報告のとおり決定することに御賛成の方は起立願います。 

〔起立全員〕 

○議長（松山 力弥）  起立全員であります。よって、議案第５７号自治功労者の推戴については、

原案のとおり同意することに決定しました。 

 次に、議案第５８号について、採決に入ります。本案に対する委員長の報告は同意です。よっ

て、議案第５８号は委員長報告のとおり決定することに御賛成の方は起立願います。 

〔起立全員〕 

○議長（松山 力弥）  起立全員であります。よって、議案第５８号自治功労者の推戴については、

原案のとおり同意することに決定しました。 

 ここで、お諮りします。暫時休憩をしたいと思いますが、御異議ありませんか。 

〔「異議なし」の声あり〕 

○議長（松山 力弥）  御異議なしと認めます。よって、暫時休憩いたします。再開を、１１時

５分といたします。休憩に入ります。 



- 74 - 

午前10時53分休憩 

癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡

  午前11時03分再開 

○議長（松山 力弥）  休憩前に引き続き会議を開きます。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩

日程第１４．議案第５９号

○議長（松山 力弥）  日程第１４、議案第５９号令和３年度須恵町一般会計補正予算（第４号）

を議題とします。 

 予算審査特別委員長の報告を求めます。１４番、今村桂子君。 

○予算審査特別委員長（今村 桂子）  議案第５９号令和３年度須恵町一般会計補正予算（第

４号）について、予算審査特別委員会の報告をいたします。 

 補正予算書１ページをお願いいたします。 

 令和３年度須恵町の一般会計補正予算（第４号）は、次に定めるところによる。 

 歳入歳出予算の補正第１条、歳入歳出予算の総額に、歳入歳出それぞれ１億４,７０６万

２,０００円を追加し、歳入歳出予算の総額をそれぞれ１０７億７,８８４万６,０００円とする

ものです。 

 第２項、歳入歳出補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の金額は、第１表歳

入歳出予算補正による。 

 地方債の補正第２条で地方債の追加・変更は、第２表地方債補正による。 

 債務負担行為の補正第３条、債務負担行為の追加は、第３表債務負担行為補正によるとしてお

ります。 

 予算審査特別委員会は議員全員での審査のため、詳細につきましては省略いたします。 

 質疑として、歳入では、観光宿泊税５０万円での観光施策はとの質疑では、公園整備事業とし

て案内板２か所を設置予定ですとの回答がありました。 

 歳出では、自治体クラウドサービスにおける３町負担割合の質疑があり、安価にするため共同

購入しており、基本システムについては一律だが、業務量、業務内容に応じて負担割合が変わっ

てきますとの回答でした。 

 行政無線屋外拡声子局移設工事の場所の質疑では、新原分団旧格納庫の防火水槽撤去、無線の

移設ですとの回答でした。 

 空き家等解体工事請負費の件数の質疑では、空き家対策５件を予定しております。恵西１件、

旭ケ丘４件のうち３件が寄附の申出があっていますとの回答でした。 

 町有地草刈り剪定業務委託料の草刈りの場所の質疑では、南幼稚園裏の町有地の草刈りですと
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の回答でした。 

 学校印刷機の撤去により、業務への支障はないのかとの質疑では、リース満了のため交換で対

応するので支障はないとの回答でした。 

 ＩＣＴ化の補助金がめぐみ保育園に上がっているが、わかすぎの杜保育園はどうなっているの

かとの質疑では、申込みがあったところに補助金が出ています。わかすぎの杜保育園は申込みが

ありませんでしたとの回答でした。 

 子どものコロナワクチン接種についての質疑では、１２歳以上に接種券を送付し、１６日から

予約ができますとの回答でした。 

 修学旅行のキャンセル料５０％が計上されているが、修学旅行の動向はとの質疑では、コロナ

の感染状況、動向を見ながら、時期、旅行場所などの検討を行い、キャンセルするかの判断をし

ますとの回答でした。 

 以上、採決の結果、全員賛成で可決としております。 

○議長（松山 力弥）  委員長の報告が終わりました。全員による審査を行っておりますので、質

疑を省略し、これより議案第５９号について討論に入ります。討論はありませんか。癩癩討論な

しと認めます。よって、議案第５９号について採決に入ります。本案に対する委員長の報告は可

決です。よって、議案第５９号は委員長報告のとおり決定することに御賛成の方は起立願います。 

〔起立全員〕 

○議長（松山 力弥）  起立全員であります。よって、議案第５９号令和３年度須恵町一般会計補

正予算（第４号）は、委員長報告のとおり可決されました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩

日程第１５．議案第６０号

○議長（松山 力弥）  日程第１５、議案第６０号令和３年度須恵町国民健康保険特別会計補正予

算（第２号）を議題とします。 

 文教厚生委員長の報告を求めます。９番、三瀚栄重君。 

○文教厚生委員長（三潴 栄重）  議案第６０号令和３年度須恵町国民健康保険特別会計補正予算

（第２号）について、文教厚生委員会の審査報告をいたします。 

 別冊の令和３年度歳入歳出補正予算書の１ページをお開きください。 

 令和３年度須恵町国民健康保険特別会計補正予算（第２号）は、次に定めるところによる。 

 歳入歳出予算の補正第１条、歳入歳出予算の総額にそれぞれ１５０万円を追加し、歳入歳出予

算の総額を３０億２,３７０万８,０００円とするものです。 

 第２項で款項の区分及び金額は、次のページの第１表歳入歳出予算補正によるとしています。 

 ６ページ、７ページをお開きください。 
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 歳入です。５款１項他会計繰入金１５０万円の増額補正は、保険税過誤納還付金増額に伴うそ

の他一般会計繰入金の増額によるものです。 

 続いて歳出です。８ページ、９ページをお開きください。 

 ８款１項償還金及び還付金加算金１５０万円の増額補正は、保険税過誤納還付金の支出見込み

による増額。 

 質疑として、還付金の増額の要因について質問があり、社会保険に移るなどの資格喪失をさか

のぼってされたため、還付が生ずるためであります。 

 以上、文教厚生委員会、全員賛成で可決しております。 

 以上です。 

○議長（松山 力弥）  委員長の報告が終わりましたので、これより質疑に入ります。質疑はあり

ませんか。癩癩質疑なしと認めます。よって、これより討論に入ります。討論はありません

か。癩癩討論なしと認めます。よって、議案第６０号について採決に入ります。本案に対する委

員長の報告は可決です。よって、議案第６０号は委員長報告のとおり決定することに御賛成の方

は起立願います。 

〔起立全員〕 

○議長（松山 力弥）  起立全員であります。よって、議案第６０号令和３年度須恵町国民健康保

険特別会計補正予算（第２号）は、委員長報告のとおり可決されました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩

日程第１６．議案第６１号

○議長（松山 力弥）  日程第１６、議案第６１号令和３年度須恵町公共下水道事業特別会計補正

予算（第２号）を議題とします。 

 総務建設産業委員長の報告を求めます。１１番、田ノ上真君。 

○総務建設産業委員長（田ノ上 真）  議案第６１号令和３年度須恵町公共下水道事業特別会計補

正予算（第２号）について、総務建設産業委員会の審査報告をいたします。 

 補正予算書の１ページをお願いいたします。 

 第１条、歳入歳出予算の総額に、歳入歳出それぞれ２,８００万円を追加し、歳入歳出予算の

総額をそれぞれ１１億６,００１万１,０００円とする。 

 第２項款項の区分及び金額は、第１表歳入歳出予算補正によるとしています。 

 第２条地方債の変更は、第２表地方債補正によるとしています。 

 ６ページ、７ページをお願します。 

 歳入でございます。５款１項他会計繰入金は、一般会計繰入金の収支調整による減額です。 

 ７款４項雑入は、多々良川流域下水道維持管理負担金の返還による増額です。 
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 ８款１項町債は、管渠築造工事の追加に伴う増額です。 

 ８ページ、９ページをお願いします。 

 歳出でございます。２款１項下水道事業費は、管渠築造工事追加による増額でございます。 

 以上、採決の結果、総務建設産業委員会、全員賛成で可決としております。 

○議長（松山 力弥）  委員長の報告が終わりましたので、これより質疑に入ります。質疑はあり

ませんか。癩癩質疑なしと認めます。よって、これより討論に入ります。討論はありません

か。癩癩討論なしと認めます。よって、議案第６１号について採決に入ります。本案に対する委

員長の報告は可決です。よって、議案第６１号は委員長報告のとおり決定することに御賛成の方

は起立願います。 

〔起立全員〕 

○議長（松山 力弥）  起立全員であります。よって、議案第６１号令和３年度須恵町公共下水道

事業特別会計補正予算（第２号）は、委員長報告のとおり可決されました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩

日程第１７．議案第６２号

○議長（松山 力弥）  日程第１７、議案第６２号令和３年度須恵町水道事業会計補正予算（第

２号）を議題とします。 

 総務建設産業委員長の報告を求めます。１１番、田ノ上真君。 

○総務建設産業委員長（田ノ上 真）  議案第６２号令和３年度須恵町水道事業会計補正予算（第

２号）について、総務建設産業委員会の審査報告をいたします。 

 補正予算書の１ページをお願いいたします。 

 第２条、予算第３条に定めた収益的支出の予定額及び第３条、予算第４条に定めた資本的支出

の予定額を実施計画内訳書にて説明いたします。 

 ２ページ、３ページをお願いいたします。 

 収益的支出です。１款１項営業費用２,４９５万円の増額です。これは予算科目組替えによる

緩速濾過池更生修理と落雷により被害を受けた浄水施設の修理費の増額です。 

 ４ページ、５ページをお願いいたします。 

 資本的支出です。１款１項改良費２,５２７万２,０００円の減額です。これは緩速濾過池更生

工事費を収益的支出に予算科目を組み替えたことによる減額です。なお、資本的収入額が資本的

支出額に対し不足する額１億５,４２４万６,０００円は、損益勘定留保資金、消費税及び地方消

費税資本的収支調整額で補てんします。 

 以上、採決の結果、総務建設産業委員会、全員賛成で可決としております。 

○議長（松山 力弥）  委員長の報告が終わりましたので、これより質疑に入ります。質疑はあり
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ませんか。癩癩質疑なしと認めます。よって、これより討論に入ります。討論はありません

か。癩癩討論なしと認めます。よって、議案第６２号について採決に入ります。本案に対する委

員長の報告は可決です。よって、議案第６２号は委員長報告のとおり決定することに御賛成の方

は起立願います。 

〔起立全員〕 

○議長（松山 力弥）  起立全員であります。よって、議案第６２号令和３年度須恵町水道事業会

計補正予算（第２号）は、委員長報告のとおり可決されました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩

日程第１８．発議第５号

○議長（松山 力弥）  日程第１８、発議第５号議員定数調査特別委員会設置に関する決議につい

てを議題とします。 

 提出者の説明を求めます。１０番、猪谷繁幸君。 

○議員（１０番 猪谷 繁幸）  発議第５号議員定数調査特別委員会設置に関する決議について。 

 上記の議案を別紙のとおり、須恵町議会会議規則第１３条第１項及び第２項の規定により提出

を行います。 

 内容につきましては、タブレットのほうを御確認いただきたいと思います。 

 議員定数調査特別委員会設置に関する決議。 

 次のとおり、議員定数調査特別委員会を設置するものとする。 

 名称、議員定数調査特別委員会、設置の根拠、地方自治法第１０９条及び須恵町議会委員会条

例第４条、目的、議員の定数に関する調査、委員の定数、１４名、調査・審査期間、調査終了す

るまでとしております。 

 審議方をよろしくお願い申し上げます。 

○議長（松山 力弥）  猪谷議員、この委員の定数、１４名じゃなくて議長を除く１３名でという

ことで訂正をお願いします。 

○議員（１０番 猪谷 繁幸）  失礼しました。委員の定数、議長を除く１３名で行いたいと思い

ます。 

○議長（松山 力弥）  提出者の説明が終わりました。 

 この議案については全員協議会においても協議がなされておりますことから、このとおり決定

することに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」の声あり〕 

○議長（松山 力弥）  御異議なしと認めます。よって、発議第５号議員定数調査特別委員会設置

に関する決議については、可決することに決定しました。また、審査期間は目的の審査が終了す
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るまでとします。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩

日程第１９．発議第６号

○議長（松山 力弥）  日程第１９、発議第６号コロナ禍による厳しい財政状況に対処し地方税財

源の充実を求める意見書の提出についてを議題とします。 

 提出者の説明を求めます。３番、稲永辰己君。 

○議員（３番 稲永 辰己）  議案書の１ページをお願いします。 

 発議第６号コロナ禍による厳しい財政状況に対処し地方税財源の充実を求める意見書の提出に

ついてでございます。 

 この意見書については、須恵町議会会議規則第１３条第１項の規定により、別紙のとおり提出

するものです。 

 提案理由として、新型コロナウイルス感染拡大は、変異体の猛威も加わり、甚大な経済的、社

会的影響を及ぼしており、国民生活への不安が続いている中で、地方財政は来年度においても巨

額の財源不足が避けられない厳しい状況に直面しております。 

 このような状況において、地域の実情に応じた行政サービスを提供していくために、国に対し、

意見書を提出して、地方税財源の確保・充実を強く要望するものです。 

 ２ページに掲載しております意見書の内容のとおり、大きく５項目について要望いたします。

詳細については全員協議会で確認しておりますので、割愛させていただきます。 

 また、３ページに意見書の送付先を示しております。 

 以上、よろしくお願いします。 

○議長（松山 力弥）  提出者の説明が終わりました。 

 この発議についても全員協議会において協議なされておりますので、質疑を省略し、これより

発議第６号について討論に入ります。討論はありませんか。癩癩討論なしと認めます。よって、

発議第６号について採決に入ります。本案に御賛成の方は起立願います。 

〔起立全員〕 

○議長（松山 力弥）  起立全員であります。よって、発議第６号コロナ禍による厳しい財政状況

に対処し地方税財源の充実を求める意見書の提出については、原案のとおり可決することに決定

しました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩

日程第２０．糟屋郡篠栗町外一市五町財産組合議会議員の選挙

○議長（松山 力弥）  日程第２０、糟屋郡篠栗町外一市五町財産組合議会議員の選挙を議題とし

ます。 
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 本件は、財産組合規約第５条及び第６条第１項の規定により、関係市町の議会議員のうちから

関係市町議会において１人を選挙することになっておりますので、これより選挙を行います。 

 お諮りします。選挙の方法については、地方自治法第１１８条第２項の規定に基づき、指名推

薦によりたいと思いますが、これに御異議はありませんか。 

〔「異議なし」の声あり〕 

○議長（松山 力弥）  御異議なしと認めます。よって、選挙の方法は、指名推選によることに決

定しました。 

 お諮りします。指名の方法については、議長において指名したいと思いますが、これに御異議

ありませんか。 

〔「異議なし」の声あり〕 

○議長（松山 力弥）  御異議なしと認めます。よって、議長において指名することに決定しまし

た。 

 糟屋郡篠栗町外一市五町財産組合議会議員に川口満浩君を指名します。 

 お諮りします。ただいま議長において指名しました川口満浩君を、糟屋郡篠栗町外一市五町財

産組合議会議員の当選人とすることに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」の声あり〕 

○議長（松山 力弥）  御異議なしと認めます。よって、川口満浩君を糟屋郡篠栗町外一市五町財

産組合議会議員の当選人と決定しました。 

 川口満浩君に、会議規則第３２条第２項の規定により当選人と決定したことを告知いたします。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩

日程第２１．委員会の閉会中の継続調査について

○議長（松山 力弥）  日程第２１、委員会の閉会中の継続調査についてを議題とします。 

 各委員会より、会議規則第７０条の規定により次のとおり所管事務について、閉会中の継続調

査の申出があっておりますので、お諮りします。議会運営委員会より議会運営及び長期欠席議員

等の取扱いについて、総務建設産業委員会よりコミュニティバス事業について、文教厚生委員会

より社会福祉協議会の業務について、広報特別委員会より議会広報の編集について、議員定数調

査特別委員会より委員の定数に関する調査について、以上、各委員会申出のとおり閉会中の継続

調査とすることに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」の声あり〕 

○議長（松山 力弥）  御異議なしと認めます。 

 ここでお諮りします。本会議中、誤読などによる字句、数字等の整理、訂正につきましては、

会議規則第４２条の２の規定により、議長に委任していただきたいと思いますが、御異議ありま
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せんか。 

〔「異議なし」の声あり〕 

○議長（松山 力弥）  御異議なしと認めます。よって、誤読などによる字句、数字等の整理、訂

正は議長に委任していただくことに決定しました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩

○議長（松山 力弥）  以上で、９月議会定例会の全日程を終了しました。本会議終了後、議員定

数調査特別委員会を特別会議室で、終了後、広報特別委員会を第３委員会室で開催しますので、

委員会の方は御集合願います。 

 また、この後、糟屋地区議長協議会によります議員表彰の伝達式を行いますので、閉会後、そ

のままの自席にてお待ちいただきたいと思います。 

 会議を閉じます。令和３年第３回須恵町議会定例会を閉会します。 

午前11時30分閉会 

癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘


